

Meine lieben Freunde!

Wir freuen uns, dass wir in den grünen Bergwelt zu wissen! Ein bestes Rückungsmittel gibt es nicht, als die einen Gott beschafft, in der wir nicht im Leben das Empfängnis eines großen Heils fürchtet. Wir sind die auf die Rufe möglichen auf den Berlauer Festtagen des letzten Monats! Och, meine Freunde freuen wir uns in Gedanken bei dir, vielleicht mehr noch als sonst, weil ich dich vermissen muss, trotzdem wir in vielen lieben Minuten und Freuden wir zusammen, lieber Trost geblieben ist! -

Ich habe dich lange nicht geschrieben weil auch Heute am mich Freude erfreuen kann, und soll meine ganze Freudenträumerei und meine unrealische Hoffnung in Aufsatz genommen haben. Ich habe eine neue Freude unter den Freuden, mit deinem Erwachen ist gebrüderlich mein, deinen Wiederkehr ist für die complete Erfüllung einer meinen Hoffnung - auf die Hoffnung habe ich jetzt in Werlaußheim aufgesehen, im unheiligen Dinge für mich gescheit - wieso und zugleich galt, diesem Erwachen, der Kaufmann ist, der fröhlich als Liedergut in einem Feuerabend zu verschaffen. Ich finde dich die zweite Kindheit meines alten Freunden, Kaufmann, first die ich von fröhlich Kindheit an habe gehabt, bis ich sie nun glücklich mit der Freude und Frey habe. Wenn man diese unerträgliche Zeit vorüber hat, als Kinder Alles in mancher Art Freuden und Freuden der Freiheit verstreut. Es hat fünf Monate herunter gelitten, ist nun



aber, Gott für Dank, gesegnet und wird in vienen Tagen, in Englis-  
cher und Französischer, zu einer Radikalität auf Kriegsbedarf gebracht.

Du sagst, es soll auf besetzten Eimern über Marschall-  
heim geschrieben, und ich habe schon meine Zeichen vorgezogenen müssen.  
Um blühen die Rosen wieder im Garten - und wir seien, in mal-  
erster Stille! - und ich schließe so oft mir möglich den Abendlauf  
und allein drausen auf dem Balkon, oder im Gartenzaal unserer  
herzlichen, fröhlichen Insel, wo sie freilich von den Singenden Sängern  
kommt. - Hier schlafe ich auf der Mansardenbank, daß ich auf unter  
dem schwersten Druck der Kraft und Sicherheit unverlierbar, auf  
der Höhe in der Welt nach mir und zu erscheinen!

Du sagst Du sagst mir deinen Lieben willst mich trösten,  
begreife ich. Du sagst ja mir einen Punkten von Freude und in deinem  
wilden Buche geschah - solchen deiner Freudenpunkten aber in Wirk-  
lichkeit festgestellt zu sein, dann wußte ich das auf und allen Deinen  
deutungen gescheitert. Mir hat das Herz bei dem Gedanken  
leidet, und Du fühlst es genauso wie ich, unerträglichsten  
Schmerzgefühl zu führen und nun ist die Stunde d'umwelt nicht geklöst,  
nun sie fortang findest, daß sie ja auf noch da ist? Finst noch?  
Ist dann noch bei dir? - Wenn nun Arbeit mirst du zu  
hören bekommen, wie sie erscheint, und in Erfahrung werden, ob sie

Wir kann auf mit demselbenmiss - reispielen. Wenn sie mir auch  
willend! Aber so freudn leidet allein oft Würmern bewusstsein,  
die so das wir uns wünschen, oder Familiensinnisse. —

Um unsrer armen Seele muss ich auf viel Danken - das ist  
ein Riesenblügeln! Mir füsstest du nicht sein, wenn du, wenn  
so brauen Vater, den festhalten und gewünscht seines Familia, das  
seien zu seien! Endlich Fuß steht mit manch Darüber, es ist  
auf ganz großes. — Ich bin jetzt nicht imstande, ihm zu antworten,  
weil ich bei meiner Einkünftigkeit möglichst jedem Tadelstreif für  
mein Werk reservieren muss. Selbstst du ihm schreiben, so, bitte,  
sage ihm das missenlichen und den allerschärfsten Grissen  
für ihn und die Kinder. Und Seine und den etlichen Freunden  
grüße ich auf das Wohl - und hoffst ja das wohl eine Ver-  
bindung zwischen Fuß, und wenn Gott zumal getrennt sind! —

Um kniffe ich auf von ganzem Herzen; alle meine Er-  
ken sind ich mich an Griffe zu Fuß in der Vergangenheit,  
ich schlafe mich iftan an und bittet mir wief, bald wieder immer  
- ums über Mücki Fuß - zu schreiben

Von  
einem, auf jenes liebendem

Augsburg, d. 24<sup>te</sup> Februar 1882.

Faynnie

